

De todo un poco

Estos ALAJUELAS son el demonio. Por sus venas no corre sangre azul, pero sí se desliza por ellas sangre de mestizo. Digo, si no, el entusiasmo bélico que se ha despertado en ellos desde que la estatua de Santa María se halla en el parque.

Desde entonces, sabemos de una bomba arrojada en casa de un Cura, del proyecto de hacer un muñeco con la misma cara de uno de nuestros políticos para pasarlo por las calles y luego darle fuego, de una conspiración contra el Comandante de Plaza y de muchas otras cosas.

Todo esto nos demuestra que los hijos de Alajuela han nacido con algo de anarquistas, amigos de lo irracional y de todo aquello que ponga en movimiento a las masas.

Basta que supieran los ERIZOS que en Nicaragua peleó con valor el padre Volio, don Jorge, para que todos ellos, grandes y chicos, flacos y gordos, prepararan al héroe de LA PAZ una manifestación monstruo.

Vello llegó a Alajuela a ver a su hermano Claudio. No sabía lo que se tenían los alajuelenses entre pecho y espalda y cuando descendió del tren, se vio ovacionado, vitoreado, lleno de flores.

Ese día en el cuerpo del alajuelense corría la purísima sangre del ERIZO.

Pobres zopilotes! Se les acerca ya el día de su exterminación. Y la culpa la tiene un zopilote de cabeza roja que se engulló de un solo tirón un puñado de pajarillos que se encontraban muy alegres cantando en los árboles de uno de nuestros parques.

Vander Laet vio que el zopilote sin compasión alguna y sin ha-

cer, siquiera "gus" devoró a los pajarillos que no esperaban una muerte tan pronta y tan fea, y enterneció por esta triste escena, pasó una nota al Subsecretario de Fomento pidiendo la guerra a muerte contra estos negros bichos.

Y ahora van a pagar justos por pecadores. Los que no tienen la cabeza roja no comen pájaros, pero sí son propagadores de muchas enfermedades: la guillotina, pues, para ellos también.

Pobres! Ellos que se levantan a grandes alturas, vuelan y vuelan rubricando el aire con sus fuertes alas, tan nobres como la columna, para luego pasarse sobre los tejados o en cualquier otra parte donde aguardan con paciencia de cristian que haya algo que comer, morirán muy pronto, su vida toca a su fin en este mundo donde tantos zopilotes de la política hay.

Los de cabeza colorada son los que serán más perseguidos por los matadores que ganarán un diez por cada cabeza, pues están en México para pagar cincuenta centimos por cabeza.

Vander Laet quizá no sabe que el zopilote es muy duro para morir.

Cuatro golpes de vara dados sobre su cuerpo no son suficientes para darle muerte. Una bala muchas veces resbala sobre el plumaje sin hacer más que espantarlo. Esto los que se dejan "pegar", los que los están ojo avizor, levantan el vuelo y se van lejos, dejando con un palmo de narices al enemigo.

Será, pues, difícil matar a estos señores de luto rigido, propagadores de la tifoida y cazadores de pajarillos.

SORDELLO.

Degollación de un hijo del Celeste Imperio

La carta que dejó el asesino del chino

La madre del asesino se desmaya, al ver a su hijo, quien se le presenta de improviso con las manos y ropas ensangrentadas.

Como encargado, a última hora de este proceso, me dirigí a la señora Quesada pidiéndole me explicara el hallazgo tal como había pasado y ella me contestó lo que literalmente copio:

'Liberia, Julio 22 de 1912.

Señor Licenciado don Carlos Orozco Castro.

Señor:

Recibi su apreciable carta del 18 del corriente, que le contesté con agrado y con el mayor respeto.

Ciertamente, a los pocos días

de haberse fugado de las cárceles de esta ciudad el preso Miguel Usaga, nicaragüense, aparecieron por el exterior de la Cárcel, algunos papeles que las criaturas recogieron por curiosidad o travesura, y llevaron a mí casa, esquina opuesta al solar exterior de dichas cárceles.

Como vi que los papeles eran cartas, encontré una firmada

por Miguel Usaga y dirigida a su madre en Nicaragua, de nombre Eloisa ó parecido, que en sustancia y confidencialmente le decía que Ascensión Martínez era inocente, pues los culpables eran él (Usaga) y Lezama, á quien intenté ultimar para que no lo delatara; pero que habiéndole jurado callarse, lo dejó libre y se marchó para el interior vía Chomes.

Esa carta se LA ENSEÑÉ Y LEÍ á Tomás Cabrera; y viendo el horror que causaba, la quemé con los demás papeles.

Pocos días después, expliqué el caso á don Fermín Lara, expresándole la seguridad que te-

nia de que Ascensión Martínez era inocente y fundándose en la carta que había tenido en mis manos y leído con mis propios ojos; y más tarde, cuando conocí al Licenciado L. Rodríguez, que vi se interesaba por Martínez, le comunicué las mismas impresiones.

Con el mayor aprecio soy de V. atta. y segura servidora.—Pastora Quesada.'

Me parece conveniente decir que en la madrugada de la misma noche del crimen vino un testigo cuyo nombre consta en el memorial que presentó Martínez al Ministerio de Gracia, á Miguel Usaga entrar á la casa de la madre de él, sita en la Sierrra de Abangares, todo ensangrentado y que al verlo la madre de Usaga se desmayó.'

Tan interesantes pruebas, no dudo que influirán en el ánimo de las personas encargadas de reparar el daño que fatalmente hubo de causarse á quien se consideró criminal por los indicios y sospechas que la sumaria arrojó contra él, y que ya hoy están desvirtuadas con esas revelaciones.

CARLOS OROZCO CASTRO

Un vapor de guerra americano fondea en Bahía Salinas

La tropa yankee salta á tierra y visita el caserío de La Cruz

Las tropas obsequian á los cruceños con galletas, breva y confituras

La tripulación en su mayoría son mejicanos y aquí se han portado espléndidamente y han obsequiado finas cajitas de galletas inglesas, breva y otras cosas á los vecinos.

Tomaron muchísimas fotografías de personas y paisajes de este pintoresco lugar. El barco ha sido muy visitado y los de a bordo reciben con derroche de atenciones á los que llegan á visitarlos

CORRESPONSAL

TEATRO VARIEADES

El muy aplaudido cuadro lírico

LOS MOSQUETEROS compuesto del maestro director y concertador Cobi, de la primera triple cómica Laura Obregon, del baritone Adolfo Marin, del tenor Amadeo Jenni, del bajo Roselli y del apuntador Moreno, debutará el sábado 9 del corriente mes con dos obras nuevas en esta capital.

Los dotes artísticas de los componentes de ese cuadro lírico que tantos triunfos ha obtenido, auguran una brillantísima temporada que indudablemente superará á la de Los Walkirias.

En la función de esta noche ejecutará nuevos trabajos la GRAN TROUPE DE

ACROBATAS y se exhibirá el AUTENTICO MATCH INTERNACIONAL DE BOXE entre el francés GARNIER y el americano LEVY. Vista de un kilómetro de longitud.

Lunetas y butacas 50 ct.
Galería 25 "

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

San José, C.R. 30 de Octubre de 1912

A la vista.	
Londres	111
New York	116
San Francisco	116
New Orleans	116
Paris	110
Hamburgo	108
Barcelona	100 1/2
América	120

NOTA COMERCIAL

Ha partido para limón el señor don Pablo Somier, apodado de Herrick y Co. Seguirá en ese puerto con la representación de tan importante firma comercial.

CA CAO

Matinista bien beneficiado y de buena casa, se paga á \$28 el quintal en "El Gallo".

Juegos atléticos de 1912-1913

Dos hermosos proyectos por escoger Primera reunión de la comisión

El sábado próximo pasado celebró su primera sesión la Comisión encargada de la organización de los juegos deportivos que se verificarán en las próximas Fiestas Civiles de esta capital. La Comisión está compuesta de los señores don Roberto Baird, Presidente; don Alberto T. Brenes, don Oscar Pinto, don Samuel Montañón y don Ricardo Fournier, Secretario.

Como se ve, todas son personas conocedoras en materia de sport, entusiastas y activas para todo lo que á este se refiere, cualidades que á la par que aseguran la brillantez del resultado de sus gestiones, dan garantía á los competidores de que los juegos atléticos se han de verificar con la corrección, orden é imparcialidad.

Sabemos que la Comisión aprobó para los juegos atléticos,

LOS NIÑOS SPORTMAN PARTICIPARAN TAMBIEN ESTE AÑO EN LOS JUEGOS ATLETICOS.—LA IDEA HA SIDO MUY BIEN ACOGIDA.

el mismo plan que regió los de los dos años pasados, con algunas modificaciones importantes.

Tienen en estudio los señores Comisionados dos proyectos, uno del señor Baird y otro del señor Brenes.

El primero referente á la celebración de un concurso de foot, ballistas, escogidos entre los mejores de los clubs; y el segundo, tendiente á organizar especialmente una fiesta deportiva para niños de 14 ó menos años de edad.

Desde ahora podemos augurar la buena acogida que pro-

yecto, ya que presenta un halago para los niños deportistas, estimulándolos en sus sanas aficiones.

Por las conversaciones que con dos de los miembros de la Comisión hemos tenido, creemos conveniente, factible y aceptable la novedad que trata de introducir el entusiasta y experto Sportman, señor Baird.

No obstante, por el carácter innovador que su proyecto presenta, dejáremos para otra ocasión su examen, una vez que conozcamos bien sus bases y lo hayamos estudiado con detenimiento.

Prometemos á los aficionados al deporte, seguir muy de cerca las gestiones de la Comisión de Sport, é informar de ellas al público, sin omitir la opinión favorable ó desfavorable que ellas nos merezcan.

de acuerdo con dichas condiciones. NOVO COMPANY, Box 4000, Philadelphia, Pa. S. L.

TOME TABONUCO

EL MEJOR Queso de mantequilla
Marca "Coliblanco" - A. G. S.
De venta en:
La Lechería Central:
por quesos enteros.

El Tramo del Mercado:
viernes y sábado, por libras.

A. GONZALEZ SOTO.

Contra la caída del cabello

BROTOS DEL JAPON

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires, y premiado con medalla de oro en la Exposición Internacional de 1910.

EL CABELLO CANO recobra su antiguo color, brillante y lozanía con el acreditado "AGENTE DEL SERRALLO".

Tintura instantánea para el cabello y la barba, sin rival entre sus similares. De los renombrados Químicos "Prudencia López é Hijo", Jeréz. DEPOSITO CENTRAL: J. MAYORAL & Cia., SAN JOSE

Política cubana

Lo que dice un conservador acerca de la elección del General Menocal

(Por telegrafo)

ALAJUELA. 5.

A Director de "La Informacion".

En su periódico de hoy dice Ud. que "La opinión de los cubanos liberales residentes en esta capital es de que el triunfo de Menocal se debe exclusivamente á la influencia del Gobierno americano, pues según parece Menocal le ofreció al dicho Gobierno permitirle intervenir en el manejo de las rentas de Cuba, y que si eso es cierto, ello constituirá un crimen de lesa patria, que no perdonará el Partido Liberal, quien seguramente preferirá lanzarse á La Manigua y pelear, antes q' permitir, velada ó descubiertamente, la intervención yankee." Otra es opinión de los cubanos liberales residentes en esa, no pasa de ser opinión de perdidosos. Menocal ha triunfado porque con el ESTAN LA SOLVENCIA MORAL, ECONOMICA, SOCIAL Y PATRIOTICA. Lo acompañan los más prestigiosos generales de la revolución, muchos liberales que vieron con ojos de espanto que el triunfo de Zayas significaba el continuismo del actual régimen, que lleva á Cuba como por sobre rielas al abismo y que la ha desacreditado de mundialmente. Si los liberales se van á La Manigua á pelear, están seguros los que me lean que lo hacen para provocar la intervención.

Poco antes de que los americanos intervinieran, ya los habríamos metido en cintura los generales Rabí, los Loras, Betancourt, Torres, Carrillo, Loínez, Osbro, Díaz y cien más que fueron á la guerra para hacer á Cuba independiente con honra y no para que sea manjar de concupiscencias y botín de traidores rezagados, como ha venido siendo. Los liberales actuales fueron los provocadores de la intervención americana que depuso á Estrada Palma que gobernaba con los conservadores y que entregó á ellos el Gobierno. Son los liberales los que tienen el pecado de haber llevado á Cuba á Mr. Magoon, Alfredo Zayas, candidato de los liberales, no fué á la guerra. Menocal ostenta en el cuello de su guerrera, las insignias ganadas en el campo de batalla de Mayor General del Ejército Libertador. Con el ha triunfado el genuino patriotismo cubano.

Lo copioso por "La Prensa Libre", del "Washington Herald" entredichado el patriotismo de Menocal, debe estimularnos con argumento político empleado por los adversarios en los días de propaganda. Ninguno de los doce Mayores Generales de la independencia, que aun viven, acompaña á Zayas, todos son conservadores. Oreo que es bastante.

JOSE FIGUEROA

TOME TABONUCO AL GUAYACOL

TOME TABONUCO

TOME TABONUCO

TOME TABONUCO

TOME TABONUCO

TOME TABONUCO

El triunfo de los demócratas en EE. UU.

A la hora que escribimos estas líneas (4 p. m.) todavía no se conocen detalles del resultado total de las elecciones presidenciales y de Gobernadores en los Estados Unidos. Solamente el Administrador de la United Fruit recibió ayer, antes del mediodía, un telegrama de New York en el que le anuncian que el triunfo había sido de Wilson, el candidato demócrata y que le siguió en número de votos alcanzados, Roosevelt; fué Taft, pues, quien obtuvo el menor número de electores.

El triunfo del candidato demócrata ha sido muy bien recibido en este país como lo será en todos los pueblos latino-americanos.



EL PRESIDENTE TAIT EN SU DESPACHO

EL PRESIDENTE TAIT EN SU DESPACHO

los gastos del Gobierno solamente; revisión inmediata del arancel para reducir los derechos opresivos que hay actualmente en vigor; se declararán libres de derechos aquellos artículos que estén monopolizados por los sindicatos.

2.—Llevar a los tribunales a los sindicatos para que se les castigue civil y criminalmente; imponer nuevas leyes para evitar monopolios y designación ficticia de las acciones de sociedades anónimas; enmendar la ley antimonopolista para hacerla eficaz.

3.—Mantener los derechos y poderes de los Estados al combatir las combinaciones comerciales e industriales y las conspiraciones; añadir remedios nacionales sin coartar la acción independiente de los Estados.

4.—Pedir se ratifiquen las enmiendas que imponen el impuesto a las corporaciones y la elección de Senadores por el pueblo.

5.—Publicidad de las reco-



WOODROW WILSON, Presidente electo de los Estados Unidos de Norte América nació en Staunton, Virginia, el 28 de Diciembre de 1856.—Hizo su segunda enseñanza en la Universidad de Princeton y la profesional en la Escuela de Derecho de la Universidad de Virginia.

Es casado con Ella Luisa Axton de Savannah, Georgia, 1882-3. Ha sido Profesor de Historia y Economía Política en el colegio Bryn Mawr; Presidente de la Universidad de Princeton en 1902. Es miembro de la Academia Americana de Artes y Letras, de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales, de la Asociación de Historia Americana y de otras muchas sociedades.

Ha escrito varios libros y folletos acerca de política y una historia del pueblo americano.



Copyright by American Press Association.

THOMAS R. MARSHALL

electo Vicepresidente de los Estados Unidos. Actual Gobernador de Indiana.



El nuevo Gobernador de New York. Nació en Elizabeth N. J., del 18 de Marzo de 1863 y con sus parientes llegó a New York, donde se radicó, cuando era muchacho de escuela.

Recibió su primera educación en las escuelas públicas y luego en la Universidad de Columbia, donde fue admitido en el curso de 1884.

Su debut en política tuvo lugar al ser electo para la Asamblea del distrito 14 de New York, en 1889. Fue reelecto en 1890 y preelegido otra vez en 1893. En 1894, él fue electo para el 11 distrito congresista. Después desempeñó meritorios puestos.

Durante las recientes sesiones del Congreso, fué electo Jefe de la Comisión de Relaciones Exteriores.

Mr. Sulzer es un sazonado luchador y está dotado de una gran habilidad.

En 1906, cuando Mr. Bryan perdió el distrito, por 6,000 votos, Mr. Sulzer obtuvo en el Congreso una mayoría de 2,800.

En una ocasión, cuando Tammany reusó el nombramiento de diputado, Mr. Sulzer, se presentó como candidato independiente y obtuvo el triunfo. Es un hombre notable, como político y orador.



OSCAR S. STRAUS



JACOB A. RIIS

Candidatos, el primero, Straus, por el partido de Roosevelt, a la Gobernación de New York, y el segundo, Riis, amigo íntimo del Coronel, que también pretendió la Gobernación de aquel Estado.

En extracto, el programa del Partido demócrata es el siguiente:

1.—Impuestos arancelarios como entradas para atender a



C. E. RUSSELL

Candidato, socialista, para la Gobernación de New York.



CHARLES R. MILLER

Candidato, republicano, para la Gobernación de Delaware.

mendaciones en que se basen los nombramientos presidenciales, de los propietarios de periódicos y de las sumas contribuidas para las campañas nacionales políticas, así como de los gastos hechos.

6.—Elecciones preliminares de delegados a las Asambleas de los partidos en que se designan los candidatos a la presidencia, y elección popular de los miembros del Comité Nacional, quienes ocuparán sus puestos a raíz de su nombramiento.

7.—Se declarará ilegal el empleo de dinero en las elecciones nacionales por parte de las corporaciones.

8.—El Presidente de los Es-



ROOSEVELT SALUDANDO A UNO DE SUS PARTIDARIOS

presas ferroviarias, las de expreso, de telégrafos y de teléfonos.

10.—Se revisarán las leyes bancarias para evitar la concentración y mal empleo de los fondos; no se depositarán fondos del Gobierno en bancos favorecidos; se aceptará propiedad inmueble como garantía para una proporción regular de empréstitos a bancos nacionales.

11.—Se pasarán leyes adecuadas para facilitar el tráfico en los grandes ríos y evitar inundaciones.

12.—Juicio por jurado en casos de rebeldía indirecta; imparcialidad estricta en todos los procedimientos que se relacionen con autos de prohibición, sin perjuicio en contra de las organizaciones obreras; el Departamento de Trabajo será independiente; se pasará una ley de compensación a los empleados.

13.—Se impondrán leyes para garantizar la pureza de todo producto alimenticio, que no estén subordinadas a empresas comerciales o grupos financieros.

libertad a las Filipinas y reconocer su independencia bajo ciertas estipulaciones.

15.—Gobierno territorial al pueblo de Alaska; legislación para que los depósitos de carbón de piedra de Alaska puedan ser explotados y aprovechados sin permitir un monopolio.

16.—Facilitar el fomento de la marina mercante pero sin subvenciones de ningún género.

17.—Establecer un expreso postal o servicio de bucos postales; extender la distribución rural de correspondencia, etc.

18.—La igualdad de todos los ciudadanos, sea cual fuese su raza o credo con plena protección de sus vidas, derechos y propiedades en tierras extranjeras.

19.—Los buques de cabotaje americanos no pagarán impuestos al atravesar el Canal de Panamá; no podrán hacer uso del canal los buques propiedad de empresas ferroviarias que hagan competencia al Canal.

20.—Se hará extensiva la ley de responsabilidad de los patronos a los empleados bajo el servicio civil.

ULTIMA HORA
Los detalles de la elección recibidos por aerograma, á última hora véanse en la página que sigue.



P. M. RINGDAL

Candidato, demócrata, a la Gobernación de Minnesota.



M. H. GLYNN

Candidato, por el partido progresista, para el Estado de Louisiana.



A. L. GARFORD

Candidato, por el partido progresista, a la Gobernación del Estado de Massachusetts.



A. L. GARFORD

Candidato, del partido progresista, a la Gobernación de Ohio.

Tiraje de hoy 7000 ejm.

Ignorancia ó qué.....?

Un decreto eléctrico

"La Prensa Libre" de ayer publica un artículo editorial con el nombre de "Un decreto eléctrico" en que, con una ligereza que pama, se hace creer que el decreto número 12 del 14 de Octubre de este año se funda únicamente en la ley de 27 de Junio de 1887, con el objeto de llegar a la conclusión de que el Poder Ejecutivo ha emitido un decreto caprichoso para favorecer los intereses de la casa Felipe J. Alvarado y Co.

Para desvirtuar ese cargo gratuito en extremo, vamos a reproducir los documentos que existen desde hace muchos años, aprobados por el Poder Ejecutivo, cuando don Felipe J. Alvarado no era Ministro de Hacienda, ni la casa Felipe J. Alvarado y Co. propietaria de la Empresa de Alumbrado Público.

Hace más de doce años, el 15 de Junio de 1900, don Francisco Mondiola Boza celebró un contrato con la Municipalidad de San José para el alumbrado de esta ciudad, ese contrato, aprobado por el Poder Ejecutivo según aparece del acuerdo No. 107 de 21 de Setiembre del mismo año y publicado en "La Gaceta Oficial", en su cláusula XXIII parte b.) dice lo siguiente:

"La Municipalidad SE OBLIGA: A gestionar en el sentido de OBTENER de quien correspondiere la introducción libre de desperdicios fijos establecidos ó por establecer, de los carbones, lámparas y sus accesorios, artículos de línea, maquinaria, materiales de consumo y de repuesto para las mismas y demás materiales que se emplean en la con-

servación del impianto en general. (Palabras textuales del decreto último). En caso de no obtener la Municipalidad la exención de derechos de introducción, pagará ésta al contratista \$18.50 mensuales por cada lámpara que este en servicio, en vez de \$18, estipulados en el párrafo a.)"

El 12 de Junio de 1908 la señora Doña Piedad v. de Mondiola convino con la Corporación Municipal de San José en prorrogar el contrato arriba nombrado, hasta el 15 de Junio de 1930, en las condiciones que el respectivo documento consigna y estipulando en la cláusula IX lo siguiente:

"El contrato primitivo celebrado por la Municipalidad con la Empresa el citado 15 de Junio de 1900, queda en vigor en todas sus cláusulas y estipulaciones que no sean reformadas por el presente. (caso en que se encuentra la exención de derechos fiscales).

Tal convenio también está aprobado por el Poder Ejecutivo según acuerdo No. 94 de 23 de Junio de 1908, publicado en "La Gaceta Oficial".

La Empresa de Luz Eléctrica, al amparo de esas antiguas estipulaciones, solicitó del Ayuntamiento que formalizara esa obligación, y éste, en sesión celebrada a las 7 p. m. del 3 de Octubre próximo pasado, tomó el acuerdo que se lee así:

"En la solicitud de don Roberto Jiménez Sáenz, contratista del alumbrado eléctrico, para que la Municipalidad, de acuerdo con la cláusula XXIII del contrato celebrado el 15 de Junio de

1900, solicite la exención de derechos fiscales que la misma cláusula específica, se acordó comisionar con ese objeto al Sr. Gobernador de la Provincia.

En esa gestión del señor Gobernador no intervino para nada el Ministro de Hacienda Sr. Alvarado, pues presentó la excusa del caso, motivo por el cual el decreto está firmado por el Ministro de Gobernación Licenciado Oreamuno.

Resultado de lo expuesto que el decreto que "La Prensa Libre" y "La Epoca" han tomado para combatir al Ministro de Hacienda ha sido dictado al solicitud del Municipio de San José, en estricta sujeción a un contrato y por lo mismo no es un favor ni una gracia, es el cumplimiento de una ineludible obligación.

La ley de 27 de Junio de 1887 la cita el Ejecutivo simplemente para justificar el derecho que tuvo la Municipalidad de San José de 1908 para contraer el compromiso cuya ejecución reclama.

Por lo demás, bueno es hacer constar, para que el público juzgue de la imparcialidad y sinceridad de los editoriales de "La Prensa Libre" y de "La Epoca" que me refiero, que los Directores de esos diarios son el Doctor B. Alfredo Skinner Kéfi, defensor de don Carlos Patiño en un juicio de falsario, denunciado últimamente en el Ministerio de Hacienda, y don Eloy Trunque, quien tuvo hace poco una cuestión personal con don Felipe J. Alvarado.

ROBERTO JIMENEZ SAENZ, San José, 6 de Novbre. de 112

Pensylvania, peleada entre los tres: Virginia, Wilson con 40 mil. Kentucky, Wilson, Michigan, Roosevelt. Illinois, Roosevelt con 80 mil. Maine, a la par. Probabilidades por Roosevelt. New Hampshire, Taft con 2.700.

RESULTADO EN FAVOR DE WILSON

Votos electorales	
Los Estados del Sur,	130
New York	39
Massachussets	18
Maine	6
Connecticut	7
Maryland	12
Delaware	3
W. Virginia	8
Missouri	18
New Jersey	14
Indiana	15
Wisconsin	13
Oklahoma	10
New Mexico	13
Total	306

LA NOTICIA DE LA PRENSA ASOCIADA

ABRUMADOR TRIUNFO DE WILSON

NEW YORK, 6.—Wilson ha salido electo Presidente de los Estados Unidos por 400 votos electorales entre 532. Roosevelt segundo y Taft tercero. Roosevelt lanzó un Mensaje en los siguientes términos: mayoría se ha decidido en favor de Wilson y los demócratas. Como todo buen ciudadano yo acepto la decisión. "Mañana aseguro con respecto al Triunfo. Solo siento la solemne responsabilidad."

En toda Europa, hasta en Roma y Viena, ha habido excitación con motivo de esta elección.

CARTA

A Jorge Morales Bejarano. San José.

Muy señor nuestro: Hacemos a usted y a todos los propietarios en San José esta oferta: Cuando tenga que pintar su casa haga por que la mitad del trabajo sea con pintura Devoe y la otra mitad con cualquier otra clase de pintura. Si de la Devoe no le cuesta menos y de ella no se necesitan menos galones, no nos pague.

De Ud. atos, y s. s. P. F. W. DEVOE & CO. New York.

P. S. Guillermo B. Lhamann y José P. Rodríguez y Hno., vendedores nuestros productos.

Tenemos

grandes existencias de los siguientes hierros, que vendemos a precios baratos:

Hierro para construcción y cielos, en forma de tablilla de 26 G. y 29 G.
Hierro para techos, de 6 y 8 pies de largo, de 26 G., 28 G., 29 G. y 30 G.

ALMACEN DE GRANOS TOMAS FERNANDEZ Y Hno. 7.

EXCELENTE NEGOCIO

El conocido HOTEL CERRE-GATI, de Orotina, que perteneció últimamente a don Domingo Gacemón, se vende en condiciones ventajosísimas.

Con poco capital puede hacerse una fortuna considerable y quien tenga interés puede entenderse con don JUAN SUAREZ en OROTINA. 1014

VENDO

Un caballo de raza pura, propio para paso y acostumbrado a trabajar en el campo. Puede verse en la caballería de don Santiago Gneil.

LAS EXTRAVAGANCIAS DE COSTA RICA

UN ARTICULO DE UN PERIODISTA AMERICANO DURANTE LAS FIESTAS PREVALECE LA GROSERIA Y LOS HOMBRES ECHAN AGUA A LAS SEÑORAS

He aquí un extracto de algunos de los principales comentarios que de nuestra capital, San José, hace en el periódico "Sunday Star" de Washington, el conocido periodista Frank G. Carpenter, quien durante su permanencia aquí nos decía que le parecía este país encantador y que por su gusto se quedaría largo tiempo y que ahora, con mucha tierra y mucho mar de por medio, nos saca a relucir riendoles y extravagancias y se complace en ponerlos en ridículo echándonos a la cara defectos y situaciones que lo mismo puede verse en Estados Unidos como en China ó aquí.

Admitimos las críticas justas; lo que nos molesta es el hecho de que se pretenda hacer reír a costa nuestra, cuando hay motivo.

Y tan, admitimos las críticas justas que aquí reproducimos algunas apreciaciones de Carpenter.

EL TEATRO Y EL ASILO CHAPUL

Dice Carpenter: "Conversando con el Presidente acerca del bellísimo Teatro Nacional y del Asilo de Insanos, me dijo: "Ambos son muy hermosos pero lo que dijo un turista que vino este año, me parece que vino esta lejos de la verdad. Decía él: "Después de ver el Teatro se puede uno explicar por qué Costa Rica necesita un Asilo de Insanos. Debe ser para reclinar al hombre que persuadido al pueblo de construir este Teatro".

LOS COSTARRICENSES ESTAN DE BUENAS HASTA LOS OJOS.

"Me han dicho—continúa Carpenter—que los costarricense están de buenas hasta los ojos. La gente es confiada y los hombres de buena posición hipotecan sus cosechas al uno por ciento mensual y más, con tal de que sus mujeres é hijas luzcan valiosos trajes en la temporada social. Esto no es sin embargo peor que nuestros conciudadanos, que prestan dinero para que sus familias puedan pasear en automóvil".

HUELGA Y JUERGA!

El Domingo 10 todos los dieces andariegos y traviesos, las croquetas y juguetonas pesetas, los graves y serios cuatros y todos los venerables colones daran un grito escandaloso de sublevación contra la tiranía de se ahar más de un microbio al aire al PUERTO de Guantaleo: Patricia será incapaz para contener los desbordes de esos chicos: bien hayan ellos! 1.066.

NICOLAS MONTERO B.

CONSTRUYO dando facilidades para el pago. Plazo fijo ó abonos mensuales. San José, 11 Sur. Esquina de Av. 12 Este, 600 varas al Sur del pie de Cuesta de Moras. Alquiló una casa de madera perfectamente higiénica.

TOME PETRONINA

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES DE ENRIQUE CORDERO Se reparte gratis y profusamente por todo el país Dirección Telegráfica: CORDERO - Apartada de Correo No. 27 PUNTA ARENAS América Central

OPTIMOS

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

resultados se obtienen aún en los casos más rebeldes de las afecciones que provienen por mala nutrición y por extraordinario desgaste orgánico á causa del clima y los trabajos físicos y mentales, con el uso continuo de la

Es la medicina-alimento que provee al organismo humano de la nutrición que requiere en una forma tan concentrada y asimilable que la hace ser fácilmente digerible por los estómagos más delicados. La Emulsion de Scott es el alimento que nutre y dá fuerzas á todo ser humano. EXIASE LA LEGITIMA

AVISOS DEL DIA

Estos avisos se pagan por adelantado.

SE ALQUILA Inmueble amueblado, el cual es muy confortable y mejor situado de San José construido para cuatro señores. Entendidos con ALFREDO ESQUIVEL en su oficina. 101

CASA DE MADERA—Alquila la sala, situada en San Francisco de Barriosverde, contigua a la de don Juan Rojas. Para informes, entendedos con Dña Zenaida, en casa de Roberto y Echaiz. SALOMON CASTRO. PARA ALQUILAR hay 50 máquinas de escribir. Para precios y condiciones entendedos con C. MARTEL Y Co.

SE NECESITA una sala de alfileres. En esta edición informados. AVISO—Se desea comprar una casa de madera que sea decente y bien situada, para habitación de familia.

Señore: Use Corset Warner Lavables Inoxidables



NUEVO TALLER DE BICICLETAS



Contiguo á "La Cabaña", ó sea 25 varas al Norte de la Papelería Alsina

Apartado No. 410.—San José

Magníficas bicicletas para la venta; surtido completo de accesorios. Llantas de hule para cochesitos y velocipedos. Llaves Yale. De ocasión un dinamó y una cámara fotográfica mecánica para postales. 898

EL TELEGRAFO SIN HILOS

TRANSMITE A "LA INFORMACION" LAS DIFERENTES ETAPAS DE LAS ELECCIONES EN EE. UU.

(DESPACHOS RECIBIDOS POR EL INALAMBRICO DE LIMON Y TRANSMITIDO POR TELEFONO A ESTA CAPITAL)

BOLETIN No. 1.—La victoria de Wilson en todo el país parece ser decisiva. 7.40. Los partidarios de Wilson aseguran que tienen el Estado de Nueva York.

Wilson ha obtenido en Tennessee gran mayoría. Roosevelt segundo.

BOLETIN No. 2.— Ciudad de New York: Wilson 31,500. Taft, 15,000. Roosevelt, 17,500. Los agentes de Wilson tienen telegrama de que están ganando por gran mayoría en el Estado de Connecticut. La ciudad de Boston ha dado á Wilson 17,000. El Senador Penrose acepta el triunfo de Wilson en Pensylvania. Los wilsonistas dicen que triunfó Roosevelt en Illinois.

BOLETIN No. 3.—En Chicago y alrededores ha ganado el Gobernador Dineen. Wilson ha ganado el Estado.

BOLETIN No. 4.—Wilson se ha llevado el 80 por ciento de los votos. Toda la lista democrática triunfó en el Estado. Wilson gana Minnesota por 25,000 de mayoría.

BOLETIN No. 5.— Treinta lugares de los alrededores de Cincinnati dan á Coz 2.414. Brown, 2995.

Todas las probabilidades son de que Wilson obtiene gran mayoría en Wisconsin, Taft segundo y Roosevelt tercero.

BOLETIN No. 6.—El Secre-

tario del Partido Democrático dice que Wilson ha obtenido en el Estado de New York una mayoría de doscientos mil votos.

Dison, del partido de Roosevelt dice que su candidato ha ganado los Estados de Illinois, Vermont, Michigan, Pensylvania y Iowa.

BOLETIN No. 7.— Wilson ha sido electo. El "Brooklyn Eagle" asegura que la ciudad consolidada de New York (Greater New York) ha dado á Wilson una mayoría de 135 mil votos. El "New York Sun" tiene en su pizarra el triunfo de Sulzer (demócrata) para Gobernador de New York. Roosevelt parece haber tenido en Chicago una mayoría de 15,000 votos. Atlanta, Constitución que siempre anuncia el triunfo presidencial, se da una mayoría en Georgia á Wilson y asegura su Presidencia.

El "New York Sun" asegura que Roosevelt obtuvo mayoría en Pensylvania.

BOLETIN No. 9.—Washington, por Wilson, 60,000 de mayoría. Indiana, por Wilson, 150 mil de mayoría. Maryland, por Wilson, 40 mil de mayoría.

West Virginia, triunfó Taft. Ohio, a la par Wilson y Taft. Roosevelt, mal.

Empresa de Funeraria y Carruajes de A. LANDERGREEN
Teléfono número 31 -- LA MEJOR Y MAS CENTRICA 50 vs. N. del Telégrafo

Funeraria: Servicio completo é inmejorable en cajas mortuorias de todas clases, catafalcos y carros fúnebres de Primera, Segunda y Tercera.

Carruajes: Acaban de llegar nuevos Landeaux, los más lujosos, todos con llan-servicio completo de la mejor carroza imperial, única en el país, y seis Landeaux, Cocheros y lacayos con elegantes uniformes.

MUY IMPORTANTE:
los precios bastante módicos y al alcance de todos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional del Congreso, L. P. de los Estados Unidos.

Marca de Fábrica Registrada conforme á la Ley

OXIPATIA

En los E. Unidos de América y 55 Países extranjeros

En la República de Costa Rica registrada conforme á la Ley - Número del Registro 402

Es el método científico moderno para curar la mayoría de las enfermedades, valiéndose del Oxígeno. El más rápido, simple y económico método curativo que no requiere medicinas, en cualquier clima, país ó medio. No importa si el desorden se ha convertido en crónico y no ha cedido á otros tratamientos.

"OXIPATIA" PROTEGE LA SALUD Y LA FELICIDAD DEL HOGAR.

El tratamiento oxipático es también el más ECONOMICO. Si usted posee un OXYPATHOR no tendrá que preocuparse con gastos de medicinas no solamente podrá usted curarse de la enfermedad que sufra, sino cualquier enfermedad que se le presente en el futuro, en unas cuantas aplicaciones con el OXYPATHOR quedará dominada.



En todos los países del mundo el OXYPATHOR está produciendo los resultados más satisfactorios. El tratamiento oxipático es ya hoy día un tratamiento universal, pues es la forma más SENCILLA, COMODA, RAPIDA y ENERGICA para combatir la enfermedad. La única que no requiere SUPRIMENTOS ni DESTRUYE el ORGANISMO COMO LAS MEDICINAS VENENOS.

El uso del OXYPATHOR no requiere gastos

Una vez comprado dura toda la vida pudiendo usarse á cualquier hora del día ó de la noche, lo mismo por una persona anciana que por un niño - su uso no implica peligro alguno, pues se vale únicamente del elemento más inofensivo que existe á la vez que el más energico desinfectante y agente curativo que se conoce hoy día --- **El Oxígeno** --- al cual le debemos la vida --- con el OXYPATHOR se cura Ud. en su casa, en forma privada --- y es el **único** medio de proteger la salud y la felicidad del hogar.

Lea Ud. algunos de los triunfos del Oxypathor en Costa Rica



Niña María Eladía Pallares

THE OXYPATHOR COMPANY, Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Estimados señores míos: Mi hija de ocho años, María Eladía Pallares, se le presentó un ataque violento de gravedad, fiebre muy alta, dolor de cabeza y el rostro rojo oscuro y llorando, en ese momento me impresioné, pues comprendí que tenía todos los síntomas de una congestión cerebral, pero sin perder la serenidad inmediatamente preparé el aparato que ustedes me enviaron; se lo apliqué después de acostada poniendo solamente el cilindro polarizador en tres litros de agua y seis trozos de hielo del tamaño del puño, la niña no tenía consuela tal era su sufrimiento, pronto recobré esperanza de mejoría, confieso sinceramente mi hija dormía á los cinco minutos de puesto el aparato y á las dos horas se despertó perfectamente fresca y normal.

Esto ocurrió el 10 de Abril pddo. y desde entonces le he venido aplicado el "OXYPATHOR" para una inflamación que padecía al vientre y también sufría de lombrices habiendo tenido también un resultado completamente satisfactorio. Con agradecimiento quedo de ustedes muy atto y S. S., (Firmado) FRANCISCO PALLARES S. S/C Puerto Limón, Ave., 5a., Costa Rica, C. A.



Sr. Don P. H. Juliao R.

Señor Don Francisco Pallares S., Director Gerente de The Costa Rica Oxypathor Company, Puerto Limón, Costa Rica.

Muy señor mío: Cumpló gustosamente con el deber de agradecer á usted por la indicación que me ha hecho en recomendarme el uso de su "OXYPATHOR" para la cura de mis dolencias. Pues después de ocho días de aplicación diaria con el "OXYPATHOR" se me han desaparecido por completo los "dolores de cabeza continuos," el "mal estar de mi estómago," el "insomnio" y "las fiebres" de que padecía. Yo no tenía fé ninguna en ese tratamiento, pero por complacer á usted es que lo he ensayado; hoy quedo convencido de que el "OXYPATHOR" es muy útil. En bien de la humanidad doliente por su eficacia, usted puede así lo desea dar publicación á esta carta. En prueba de mi gratitud le mando incluso mi retrato. De usted muy atto, y S. S., (Firmado) P. H. JULIAO R. S/C Puerto Limón, Costa Rica.

The Costa Rica Oxypathor Company, Avenida 5a., Puerto Limón Costa Rica.

Muy señores míos: Su inolvidable bondad me obliga á dirigir á ustedes la presente con el fin de hacer pública mi gratitud hacia ustedes por el resultado satisfactorio de lo que paso á manifestarles.

Hace veinte días fui acometido de una grave enfermedad al estómago, fiebre alta, dolor de cabeza y sin tomas de Apendicitis aguda.

Mi estado era grave y ni me daba cuenta de mí; pero en buena hora fui atendido por ustedes y confieso sinceramente que después de ocho días de tratamiento con su aparato "OXYPATHOR" mi enfermedad del estómago, fiebre y otras dolencias quedaron dominadas hallándome actualmente bien de salud y fuerte.



Sr. Manuel Solano Cabezas COMANDANTE MAYOR

Reiterándoles mi agradecimiento por su desinteresada atención, y al mismo tiempo tendré mucho gusto en recomendar á mis amistades los buenos y rápidos resultados del "OXYPATHOR" en bien de la humanidad doliente y me alegraría fuese publicada esta carta en la Revista Oxipática de THE OXYPATHOR COMPANY, Buffalo, N. Y., E. U. de Norte A., y para lo cual autorizo la publicación de la presente y les adjunto mi fotografía para más constancia de la verdad y en cualquier tiempo estoy dispuesto á recomendar á mis amigos el grandioso aparato. Doy las gracias al señor Francisco Pallares, Agente Exclusivo de THE OXYPATHOR COMPANY en esta República, que bastante se ha sacrificado por mi curación. De usted afmo. S. S. y amigo, (Firmado) MANUEL SOLANO CABEZAS. Puerto Limón, Costa Rica, C. A.

PASO AL OXYPATHOR No más enfermedades

UN FUERTE CATARRO CURADO EN DOS DIAS P. D.—Deseo manifestarle para satisfacción suya que sintiéndome con un fuerte catarro me apliqué el "OXYPATHOR" en tratamiento local y en menos de dos días quedé perfectamente sano y bien de salud. El "OXYPATHOR" es la llave de la salud en el hogar. Su atento y agradecido amigo, (Firmado) DIEGO SIXTO CALDERON.

Francisco Pallares S. Representante The Oxypathor Company Buffalo, N. Y., E. U. de A.



THE OXYPATHOR COMPANY, Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Muy señores míos y amigos: Por le presente tengo sumo gusto en hacerles las declaraciones siguientes: En Febrero ultimo me fué remitido por ustedes un aparato "OXYPATHOR" así como una forma de tratamiento para el uso del mismo expedido por ese Departamento de Consulta.

Mis enfermedades todas crónicas; consistían en una erisipela hereditaria al pecho que me hacía sufrir mucho, pues á veces se hacía de carácter agudo. Sufría de frecuentes dolores al vientre, sufría del estómago y de los órganos masculinos y falta de fuerza vital.

Después de aplicarme el "OXYPATHOR" tal y como me ordenaron en "Tratamiento Constitucional" por seis horas todas las noches y durante veinte un días, dichas enfermedades una á una han desaparecido hallándome hoy sano y fuerte. Desde entonces sigo aplicándome el "OXYPATHOR" para la vista y voy mejorando.

Al hacerles esta sincera declaración, es grande mi gratitud hacia ustedes y confieso que el Sistema Oxipático es la mejor forma de curar las enfermedades, cómodo, sencillo y produce un sueño agradable. Honradamente no me cansaré de recomendarlo en bien de la humanidad doliente.

Con agradecimiento quedo de ustedes muy cordialmente, su afmo. amigo y S. S., (Firmado) FRANCISCO PALLARES S. S/C Avenida 5a. Puerto Limón, Costa Rica, C. A.

14 AÑOS ENFERMO DEL HIGADO Y EL BAZO CURADO EN 20 DIAS CON "OXYPATHOR" Port Limón, C. R., Avenida 5a., 9/14/12.

Señor Francisco Pallares S., Representante exclusivo de "THE OXYPATHOR CO." Ciudad.

Muy señor mío: Gracias doy á usted por su amabilidad, y por la buena idea que tuvo al proporcionarme su ingenioso aparato "OXYPATHOR" para extirpar de mi organismo, una cruel y crónica enfermedad, que á pesar de las píldoras y demás remedios de Patente, y de la ciencia médica; venía padeciendo desde hace catorce años. Dicha enfermedad consistía en inflamación constante del Hígado y del Bazo; sintiéndome algunas veces tan mal que tenía que guardar cama. Hoy, gracias al "OXYPATHOR" me encuentro en perfecta salud.

¡Ojalá que la humanidad que sufre, abandone su anticuado y rutinario sistema de la medicina, y acoja, como se lo merece, por sus méritos, el curativo método "OXYPATHOR". Los males que hoy la adifjen desaparecerían como por mandato del Supremo Ser.

Señor mío: En mi pobre Verbo no encuentro palabras con que expresar mi gratitud por el bien que ha proporcionado, ni mucho menos con que alabar las propiedades curativas del "OXYPATHOR" con mucho gusto recomendaré á todas mis amistades el uso de dicho aparato.

En prueba de la verdad que he dejado expuesta, adjúntole una de mis fotografías y doy á usted entera libertad para que haga de esta carta el uso que á bien tenga. Quedo de Ud. agradecido y suscribome sin más Afcto. S. S., (Firmado) DIEGO SIXTO CALDERON.

Para informes y pedidos escriba Ud. directamente á los Representantes exclusivos para Costa Rica: THE COSTA RICA OXYPATHOR COMPANY Francisco Pallares S., DIRECTOR GERENTE, Avenida 5ª, Apartado 28, PUERTO LIMON

SE DESCUBRE EL ROBO

COMETIDO EN PERJUICIO DE LA COMPAÑIA DE OPERA INFANTIL

CUATRO O CINCO MESES HACE QUE SE INSTRUYO LA SUMARIA SIN RESULTADO ALGUNO

UN CURA EN LA BANZA

Recordarán nuestros lectores, las que París compraba, res que por el mes de Julio de Scaglietti vio las alhajas y en este año no visitó la Compañía de Opera Infantil, de la que era Representante el señor Gilberto C. Giacobazzi.

Esta Compañía fue víctima de un robo de alhajas y dinero cuyo autor no fue posible descubrir por más investigaciones que se hicieron.

Y ahora que se ha dado con el indicado en este robo vamos a poner al tanto de él a nuestros lectores.

SE ARCHIVA LA SUMARIA QUE INTRUYO EL ALCALDE 3o.

La sumaria del caso la instruyó el señor Alcalde 3o. don Enrique Brenes Castro sin resultado alguno en aquel entonces. El señor Brenes recibió declaración, entre otras personas de la Compañía, al Cura Julio López Plana, quien figuraba en la Compañía Infantil, no como socio, sino como un compañero de los pequeños artistas. No pudiéndose descubrir al autor del robo, la sumaria se archivó.

UN CURA NEGOCIANDO ALHAJAS.—SCAGLIETTI ENTRA EN SOSPESCHAS.—SE DESCUBRE EL ROBO.

El señor Félix Scaglietti, que vive cerca de la "Platería de París", veía entrar muy a menudo al padre Julio López Plana a esta platería. Entre otras sospechas al señor Scaglietti, quien llegó a dicha platería y preguntó al señor Rafael París que qué se debía la entrada de López Plana a su establecimiento. París le contestó que el padre López iba a venderle al

EL PADRE ES HECHO PRESO EN ESTA CAPITAL.—OFRECE VENDER A PARIS OTRO RELOJ PERTENECIENTE A LA COMPAÑIA.

Ayer se hizo preso al padre López Plana y se le sigue causa por robo. La sumaria la instruye el Alcalde 3o. quien ayer lo declaró al indicado y a don Rafael París. El padre niega el hecho y dice que los objetos pertenecientes a la iglesia de Sarchi los trajo a esta para venderlos. Ofreció vender también este señor a París otro reloj que él que se debía la entrada de López Plana a su establecimiento. París le contestó que el padre López iba a venderle al

SE DIO DE BAJA A 14 MUSICOS DE LA BANDA DE PUNTARENAS POR UNA PROTESTA QUE ELEVARON AL SUPERIOR QUEJANDOSE DEL DIRECTOR DE LA BANDA.

Recibimos ayer este telegrama: Puntarenas, 6.—A 14 músicos de esta Banda se les ha dado de baja por haber firmado un escrito contra el Director de la música, Sr. Brito. Dice que además se les ha impuesto la pena de diez días de arresto por indisciplinados.—ROMERO CASAL.

Debemos comentar este caso. Yo lo saben pues, todos los empleados que están bajo el régimen militar: la protesta es castigada severamente, y desde luego quedan obligados a callar, ... aguantar, ... y sufrir. ... Sus razones tendrían los músicos de Puntarenas que se han quejado al superior de los procedimientos del Director de la Banda, como las tuvieron, y muy justas por cierto, los soldados libaneses que se quejaron del trato y comportamiento del Comandante Chacón; sin embargo, unos y otros han sido castigados. Lo que no deja de ser una injusticia.

CIRCO MEXICANO

MARTINEZ Y AYALA

SITUADO EN LA PLAZA DE LA FABRICA

DARA FUNCION TODOS LOS DIAS SIEMPRE QUE EL TIEMPO LO PERMITA

CAMBIO DE PROGRAMA PRESENTANDO EJERCICIOS AL MAYOR GRADO DE CULTURA Y PERFECCION 1078

EL 29

El mejor automóvil de San José para el servicio público. Órdenes al COMETA. 1056

Vestidos á la medida, hechas con telas especiales. Navajas de barba, corrientes y automáticas. Sombreros de campo, excursión, trabajo y lujo. Tirantes de 42 clases diferentes.

Está llegando el surtido de corbatas de fin de año, en estilos muy nuevos y elaborados de alta novedad. Los casimires ingleses y franceses para los trajes de las fiestas están llegando también.

A ÚLTIMA HORA

OTRO BUQUE DE GUERRA EN BAHIA SALINAS AGASAJOS Y DISTINCIONES DEL CAPITAN PARA CON LOS VECINOS DE LA CRUZ

La Cruz, 6. Información. Entró hoy á la bahía de Salinas el crucero de 1a. clase americano "Colorado". Su capitán William A. Gill se encuentra entre nosotros, pues tenía deseos de conocer este rincón de la tierra. Es una simpática personalidad y tanto que puso una gasolinera á la disposición de estos vecinos para que visitaran el barco. Fue aceptada tan cortés invitación y sale una caravana en alegre bullicio á conocer los temibles cañones de Yankilandia. Acompañan al capitán dos oficiales y los caballeros don Carlos Holman y don Luis Morice. Mr. Gill seguirá por tierra su viaje á San Juan del Sur, para recibir impresiones de las escarpadas crestas que presenta la travesía. El "Colorado" vino á tomar carbón del transporte que hace días está anclado en la bahía. Mañana arribará otro crucero, el "Maryland", también á cargar carbón. Por lo que dejo dicho, se ve que nuestra pacífica bahía va tomando importancia.

PERSONALES

—Enfermo se encuentra don Francisco Solera Sagot, activo empleado de la Oficina Central de Telégrafos.

—Mejor se encuentra doña Liduvina F. de Escalante.

—Enfermo se encuentra don Alberto Ortuño.

—Para los Estados Unidos partirá el ex-Presidente de la República, don Rafael Yglesias.

—Para las Minas de Abangares partió don Enrique Fernández.

—Continúa mejor la señora doña Rosalina G. de Fernández.

—Reestablecida se encuentra doña Julia A. de Múser.

—La señorita Lola González sufre de una infección en un mano.

—El sábado próximo tendrá lugar una comida que los miembros del Club de la Calabaza darán al Pbro. don Jorge Volio con motivo de su regreso al país.

—Ayer tuvimos ocasión de ver reestablecido al señor don Alberto Cervajal, Agente Principal de Policia de esta ciudad.

—El sábado próximo llegarán á esta ciudad, en el vapor español, el caballero don Mariano Alvarez Melgar, su esposa, la señora doña Mercedes Ibarra de Alvarez Melgar y la señorita Lupita Cañas, hija del acaudalado comerciante de esta plaza don Rafael Cañas. Les anticipamos nuestra bienvenida.

—Próximamente contraerá matrimonio en esta capital, el ovej profesor del Liceo, don Alberto Rudin.

—El domingo se efectuará en casa de don Gerardo Castro un baile que han organizado varios pollos de esta capital.

—Ayer cumplió 2 años la preciosa chiquitina Rita Castro, hija de nuestro amigo don Roberto Castro B. y doña Paulina González.

—Don Rafael González E. continúa mejor.

—La señorita Soledad Rodríguez, quien sufrió un ataque en días pasados, se encuentra ya reestablecida.

—Continúa mejor don Alberto Brenes Gudiño.

—Don Juan de Dios Páez se marcha con rumbo á Panamá en compañía de su señora esposa.

—Para Puntarenas, á la finca "El Porvenir" partió don Isaac Zúñiga.

Llegan á Puntarenas los emigrados nicaraguenses a dos de los cuales se les permite desembarcar para que se radique en el país

Ellos pasarán por esta capital únicamente á recojer sus equipajes

PUNTARENAS, 6. Hoy desembarcaron los señores Iriais, Espinoza, Zubiria, Chamberlain y 35 pasajeros más. No pudieron tomar el tren de esta mañana. A don Alejandro Bermúdez no se le ha permitido desembarcar. El doctor Espinoza gestiona para que se permita desembarcar á los otros señores, pero nada se ha resuelto hasta en estos momentos. (130 p. m.) Los pasajeros seguirán mañana para esa.—ROMERO CASAL.

Aquí, en San José, supimos que otro de los emigrados nicaraguenses á quienes se les ha prohibido desembarcar es á don Emilio Espinoza, hermano del Dr. del mismo apellido. Este señor figuró en la expedición que salió de Las Agujas á unirse á la revolución de Nicaragua. También sabemos que median te influencias del Dr. Espinoza, Jefe de la Nación no el Comandante Bermúdez y Espinoza (Emilio) quienes se reembarcarán en Limón. Estos señores tienen interés en pasar por esta capital para recoger equipajes que dejaron aquí cuando marcharon á la revolución de Nicaragua. Don Alejandro Bermúdez se radicará en Panamá.

DESEO ALIENTO

La agricultura hace próspera la vida de los pueblos; la vida estacionaria, de inercia, cual la brinda la empleomanía, carcoma de nuestros centros sociales, aniquila las energías de hombres que podrían consagrarse al fomento de las industrias que es lo que constituye la riqueza de un país y el bienestar de las sociedades.

Por eso, en oposición á ese espíritu de inactividad que predomina en nuestro temperamento latino, para emprender cultivos en 50 hectáreas de terreno, cerca á Puerto Limón, persona honrada, cabeza de familia, necesita apoyo efectivo de persona pudiente hasta por (\$3,000.00) tres mil colones. A MODICO INTERES Y A LARGO PLAZO. Mientras tanto le es posible constituir garantía hipotecaria, dará la de persona abonada.

A quien quiera prestar dicho apoyo, para el consiguiente arrendo, se le replica dirigirse por correo á J. G., en esta ciudad, tramo del mercado No. 19.—20. 1086

TIERRAS MAGNIFICAS

La Municipalidad de Barba vende por medio del Juez 1o. de lo Contencioso, 1700 hectáreas, tituladas y medidas, en LA VIRGEN (Sarapiquí). Terreno absolutamente plano, bien regado y propio para banano. Lo atraviesa al Norte el trazado de Ferrocarril; está contiguo á la "Compañía de Haciendas de Sarapiquí". Base: \$8.00 cada hectárea; las tierras vecinas se venden á \$30.00.

Entenderse con Fabio Baudrit.

Remate: 1 p. m. del Lunes 11 de este mes. 1084

GRAN VARIEDAD

en formas de paja de los últimos estilos para señoritas y niñas ha recibido la

SOMBRERERIA LA MODA

las cuales realizará á precios baratísimos.

1075 EDUARDO BENGOCHEA.

tante dinero y usar buena ropa. Un consejo no olvide usted comprar los buenos géneros que vende don MANUEL ROMERO. En esta tienda encuentra el lector todo lo que necesita para las próximas fiestas.

BAILE SOCIAL

NUEVO PERIODICO

Limón, Noviembre 6.

A bordo del vapor "Prinz Joachim" celebró el viernes último la sociedad de este puerto un espléndido baile que, habiendo principiado en las primeras horas de la noche, terminó hasta la una de la madrugada.

El capitán y la tripulación del "Prinz Joachim" atendieron esmeradamente á la sociedad portueña.

—Mañana, jueves 7, saldrá á la luz publica en este puerto un interesante semanario que se llamará "El Comercio" y cuya dirección estará á cargo de don Manuel Rodó, á quien deseamos el mayor éxito en sus nuevas labores.

CORRESPONSAL

Oportunidad

Vendo una hermosa casa de madera recién construida, situada en San Francisco de Mata Redonda, propia para familia.

Para informes dirigirse al apartado 10. 1092 Domingo.

UNA HERMOSA TORTUGA

Viva llegó de Puntarenas para el "Imperial Hotel". El domingo habrá gran sopa de tortuga. Será un plato para los gourmets. Un plato que será la delicia de aquellas personas que dicen que en San José no hay donde comer bien.

Todo el mundo al Imperial el 1092 Domingo.

Vendo muy baratas

mis dos casas situadas en el Barrio de Otoyá. Ambas son de magnífica construcción, contra temblores una de ellas. Poseen todas las comodidades higiénicas deseables y el lugar en que están situadas es reconocido como el más sano e higiénico de San José.

Una de ellas costó \$ 22,000.00

Está valorada por un perito para una operación Bancaria, en " 20,000.00

La vendió por " 17,000.00

La otra, más nueva, costó " 13,500.00

Valorada por el mismo perito en " 13,000.00

La vendió por " 12,500.00

Esta última, si se desea, la puedo vender completamente amueblada.

Oigo proposiciones en cuanto á forma de pago, etc. y aseguro que el que compre esas propiedades, á esos precios hace un buen negocio.

Amabas están sobre un terreno que mide poco más ó menos 1,300 varas cuadradas y están rodeadas de jardines.

Entenderse conmigo personalmente.

611 JUAN FERNANDEZ MORUA.

PARA LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO la FOTOGRAFIA ALSINA

CALLE DE LA ESTACION

Ella cuenta con el mejor Artista Fotógrafo y renueva constantemente sus existencias en TARJETAS DE VISITA y DEL EXTERIOR.

EN CREACIONES ARTISTICAS y REPRODUCCIONES es la que está demostrando ABSOLUTA COMPETENCIA y es la única que puede garantizar sus obras.

Royal Mail Steam Packet Company

Aviso á los pasajeros para Europa

Deseando fomentar el tráfico de pasajeros de Limón á Europa, la Compañía Mala Real ha acordado hacer una rebaja especial de \$5.—sobre el minimum de \$30.—que se cobra por tickets de primera de Colón á Southampton y Oherburgo, á todos los viajeros que tomen pasajes en las Agencias de San José y Limón, quedando entendido que el valor del pasaje desde Limón hasta Colón será por cuenta del pasajero.

Los vapores transatlánticos de la Mala Real salen de Colón para Europa, Martes á las 10 a. m. los días 22 de Octubre y 5 de Noviembre, y cada quincena después.

Los pasajeros por consiguiente deben tomar el vapor de la Compañía Hamburguesa Americana, Servicio Atlas, que sale de Limón, para Colón los Domingos en la tarde y como concesión especial se les permitirá ir á bordo del vapor de la Mala Real desde su llegada sin cobrar extra.

Para más informes en San José FELIPE J. ALVARADO Y Cia. LYON HERMANOS Y Cia. Sub-Agentes. Agentes Generales. 962 15 de Octubre de 1912.

LA PIERTA DEL SOL

atrasc á los caballeros por el rigor del surtido y la baratura de sus precios. 132 all

